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LLlegar a Santiago de peregrino es algo muy especial, tanto que mucha gente lo hace varias veces. Yo soy 

una peregrina novata y he llegado ya tres. Esta última ha sido diferente, muchas circunstancias  deben 
haber influido. Comenzamos en León en un  magnifico  día de invierno, pocos días tan hermosos como 
aquel domingo. Hemos vivido experiencias muy diversas en tan largo trayecto. La climatología nos ha 
obsequiado con muy variados elementos, viento, lluvia fuerte, “orbayu”, sol...y nosotros seguíamos 
avanzando; algunas etapas han  tenido dificultades fuertes... y nosotros hemos resistido; hemos pisado 
nieve, barro, tierra, asfalto...y continuábamos, hemos soportado muchos kilómetros de autobús... pero 
había que seguir. La razón estaba dentro de todos y cada uno de nosotros  El 18 de mayo, domingo,  

teníamos una cita muy 
importante en la 
catedral de Santiago. A 
una cita siempre acuden 
al menos dos, a esta 
íbamos muchos, y a 
todos nos estaba 
esperando, no una 
persona concreta , que 
indudablemente no nos 
habría podido atender 
de manera correcta, nos 
estaba esperando el 
encuentro con esa parte 
íntima de nosotros 
mismos que a lo largo de 
tantos momentos del 

camino fuimos vislumbrando y que en la ciudad del apóstol, sin duda con su ayuda se nos hizo patente de 
una forma mucho más clara, aunque sólo fuera por un breve espacio de tiempo.  

 La vida, como el Camino está llena de subidas fatigosas en las que el aire no nos llega y parece que no 
van a acabar jamás, también vivimos  bajadas bruscas rompepiernas que nos asustan e impresionan y nos 
producen esa misma sensación de eternidad, pero ambas  se acaban con gran alivio por nuestra parte y 
comienzan  maravillosas y soleadas llanuras que nos hacen olvidar todos los malos tragos anteriores. El 
domingo 18 fue una de esas etapas de la vida en que el camino se nos muestra llano, sin cuestas y con un 
paisaje y clima que te envuelven suavemente y casi te embriagan de felicidad. Sin duda fue Santiago el que 
nos acarició a todos en esas horas agradeciéndonos la visita. Yo me despedí de él con un "hasta otra vez". 
Con tu ayuda, Santiago y la ayuda del Salvador volveremos a visitar tu tumba. Protégenos para que 
nuestros pasos vayan siempre en la dirección correcta en el Camino y en la vida 

Beatriz Gallego 

mailto:caminosantiagoleon@yahoo.es
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AASSAAMMBBLLEEAA  DDEE  LLAA  FFEEDDEERRAACCIIÓÓNN  DDEE  AASSOOCCIIAACCIIOONNEESS  JJAACCOOBBEEAASS    
Los pasados días 2, 3 y 4 de mayo se celebró en Astorga, la Asamblea Anual de la Federación de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago, de lo cual, 

probablemente, tendréis amplia información en la revista Peregrino. 

A modo de resumen: 

 Se trataron temas de trámite como las altas y bajas de asociaciones, el estado de las cuentas, un informe sobre la revista Peregrino, etc.,  

 Informe sobre los hospitaleros voluntarios de la federación. En este punto nos informaron que el número de hospitaleros voluntarios “apuntados” en la federación, rondaba 
los 600 en el año 2007, y que a pesar de ello en  ciertas épocas del año es difícil dar servicios a los 19 albergues a los que da apoyo la federación. 

 Se habló también de las agresiones urbanísticas del Camino Santiago, decidiéndose crear una Comisión de Patrimonio, integrada por las asociaciones de Burgos, Jaca, 
Tineo y Astorga, que tratará de canalizar las quejas que surjan hacia los organismos y entidades competentes. Se habló, fundamentalmente de: 

o La subida de cota del Embalse de Yesa, situado en el Camino Aragonés, en las cercanías de Jaca, que supondrá la anegación de una parte de este camino, que 
ya había sido anegado en su día con la construcción del embalse. 

o Construcción de un polígono industrial en O Pino, cercano ya a Santiago de Compostela, que aunque ya se ha conseguido paralizar en parte, ha supuesto la 
tala de un alto número de árboles. La Asociación Galega de Amigos do Camiño, se ausentó en esta parte de la Asamblea, por sentirse poco apoyada por la 
Federación  en las protestas que realizaron el pasado verano. Expresaron, no obstante, sus quejas en un carta dirigida al Presidente de la Federación y que se 
leyó en la Asamblea. 

En el transcurso de la Asamblea, se nombró socia de honor a la “Asociación de Amigos de los Pazos”,  y además se homenajeó a su presidente, José Manuel Chaves, por su 
labor en los trabajos que contribuyeron a la declaración del Camino de Santiago como “Primer Itinerario  cultural europeo”,  así como la señalización de los caminos que vienen de 
Portugal, y otas contribuciones. Chaves dirigió unas emotivas y amenas  palabras a la Asamblea, en las que narró su desconocimiento inicial del Camino y cómo en un principio 
cuando presentaban ponencias en el extranjero sobre los Pazos y Horreos de Galicia, la gente no conocía Galicia, hasta que no hablaban de Santiago de Compostela. Así fue 
como el Camino vino a él, y no al contrario.  

Se trataron muchos más temas, ya que la Asamblea fue densa (de 10 de la mañana a 8 y media de la tarde del sábado). No obstante hubo ratos para la gastronomía, como 
la degustación de un cocido maragato, cecina de Astorga, mantecadas, etc. Los acompañantes realizaron actos paralelos con visitas a la ciudad y alrededores.  

 

  
JJÓÓVVEENNEESS  PPEERREEGGRRIINNOOSS  

Somos un grupo de 18 jóvenes de la parroquia de Nuestra Señora del Mercado. Tenemos la intención de acudir a Sydney (Australia) al encuentro mundial de la juventud con el 
Santo Padre. Es un largo y costoso viaje para el que las hermanas Benedictinas nos han querido ayudar. Comenzamos elaborando dulces con ellas, y posteriormente, con la 
colaboración de los hospitaleros hemos colocado un pequeño puesto en la entrada del albergue de los peregrinos en Santa María de Carbajal. 

Aquí vendemos bocadillos, bebidas, frutas y los dulces que elaboramos. 
Todos los días vemos la cantidad de peregrinos de todos los lugares del mundo 
que llegan cansados buscando un lugar donde retomar fuerzas para seguir el 
camino al día siguiente. Somos partícipes de sus historias, penas y alegrías. 
Algunos nos cuentan su experiencia de búsqueda de algo Grande, y es 
impresionante ver cómo a pesar del cansancio, dolores y lesiones, el Señor les da 
fuerzas para seguir su camino. También hemos podido participar con ellos de la 
oración de las completas y de la famosa bendición del peregrino, junto con toda 
la comunidad. 

Gracias a esta experiencia, hemos podido recibir el regalo de conocer 
gente del lugar al que esperamos ir, Sydney; y nos han contado cómo se está 
preparando todo para nuestra llegada. 

El trato recibido por la gente que nos ayuda no se puede definir con 
palabras. Os tendremos presentes en nuestro viaje y en nuestras 

oraciones; tanto a las hermanas y hospitaleros, como a todos los 

peregrinos que en su caminar nos ayudan a iniciar el nuestro. 

  

Al tercer año llegamos a Santiago (2008). Hemos recorrido tres comunidades y andado más de tres…cientos kilómetros; pero ha merecido la pena. 

León                             Oviedo                  Santiago 
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¿Os acordáis  de cuando empezamos en León en San Isidoro con foto incluida?, (año de gracia de 2006); ¡que nevada! 

¿Os acordáis cuando empezamos en Oviedo al salir de la catedral después de la segunda visita al Salvador?, (2007); ¡que chaparrón! 

Hemos andado por nieve, agua, barro, hierba, asfalto, calzadas empedradas más o menos bien, caminos de piedras sueltas. Conocemos los montes de León, los de Asturias, 
los de Galicia. Hemos subido, bajado, llaneado; visto museos, iglesias, ermitas, animales y plantas, paisajes luminosos y nieblas cerradas. 

Comimos de todo: cocido, cecina, chorizo, “bollo preñao”, fabada, empanadas en general y particular, pulpo a feira y a gemir. Bebimos vino leonés, sidra asturiana, ribeiro 
gallego, algo de albariño y las otras mas utilizadas como son el agua y la cerveza. 

Y al fin, llegamos. Como esforzados peregrinos a la cola obtuvimos, no todos por eso de las nuevas normas, la Compostela. 

En una misa peregrina extra a las 13 horas, ya que a las 12 horas había interferencias teutonas, la Sra. Presidenta ofreció al Sr. Santiago todos los esfuerzos que nos 
ayudaron a llegar.  El recuerdo a nuestro querido Tino fue emocionante y demuestra una vez más que está con nosotros y más en este último tramo por el que están sus cenizas. 

Llegamos a Santiago para continuar llegando en otro año y, seguramente, por otro camino. Los peregrinos siguen siempre por muchas veces que lleguen a la meta 
compostelana con mayor o menor sacrificio esfuerzo y, eso sí, más años en las botas  camineras.  

Julián 
  

CCAABBAANNIILLLLAASS  22000088  

Como en años anteriores, la representación de la Asociación en la fiesta del Cristo de Cabanillas fue numerosa. Llegamos por varios caminos con varios medios. El tiempo 
acompañó a los actos organizados por la Cofradía que este año contó con el acompañamiento de una banda (casi orquesta) de una Cofradía hermana de León; también con los 
pendones de la ribera del Bernesga que aportaron la vistosidad y la dificultad de su manejo al desfile procesional. 

Después de los actos religiosos, el otro el de la degustación del plato que ofrecen los cofrades acompañado de un vino suave que ayuda con el huevo y el chicharro. Seguir 
la tradición es bueno y fueron buenas las pastas de este año y también la mistela final de acompañamiento. 

Hasta el próximo año y que continúe la colaboración entre la Cofradía y a Asociación. 

  

¡¡   AADDIIÓÓSS  AA  CCEELLIIAA  !!  

Tan sólo han transcurrido un par de semanas desde que nos dejó Celia Quintana, amiga y miembro de nuestra Asociación casi desde nuestra fundación. El 11 de marzo llegó 
al final de su peregrinar en la tierra. En un lugar, no muy alejado del Padre, la estaría esperando, seguro, Santiago Apóstol, con bordón y vieira, los pies cansados y una sonrisa 
cariñosa y comprensiva en los labios. 

Así era como imaginamos nos estaría esperando nuestro querido Apóstol en la catedral de Santiago cuando en aquel – un tanto lejano ya – Año Santo Compostelano 
de 1965, cinco amigos y compañeros de trabajo entramos en ella, y con el bordón en la mano, la vieira colgada al cuello, los pies cansados y una sonrisa satisfecha y esperanzada 
en los labios, nos acercamos a su imagen para darle un abrazo de agradecimiento. 

Palabras, tal vez muy usadas, pero ciertas: el Camino nos marcó. Y ahora Celia, ya no con los pies cansados, pero sí con su alegre sonrisa de siempre en los labios, recorrerá 
en el cielo el Camino de las Estrellas. 

¡Gracias por tu amistad! Recordaré siempre los muchos y buenos momentos que vivimos entonces, cuando hicimos el Camino, y luego en nuestras caminatas y viajes. 
Isabel Micó. 
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¡¡   EENNHHOORRAABBUUEENNAA  PPOORR  TTUU  ÚÚLLTTIIMMOO  LLIIBBRROO,,  AAMMIIGGOO  JJUULLIIÁÁNN  !!  

Acabo de leer, y ya por segunda vez, la última obra escrita por Julián González Prieto, miembro de nuestra Asociación de Amigos del Camino de Santiago “Pulchra 
Leonina”.  

Pocas cosas hay tan satisfactorias como poder sentir alegría por la alegría de un amigo. Y contento puede estar Julián con “Lancia, pesadilla augusta”, libro ameno, 
interesante, que cuenta de nuestros orígenes remotos, de la formación de nuestro carácter, de la lucha, dura y tenaz, por ser dueños de nuestro terruño, de los deseos de libertad que 
todo hombre siente en lo más profundo de su corazón. 

He leído este trozo novelado de nuestra historia leonesa con emoción y verdadero interés. He disfrutado con su lectura. Lectura que recomiendo. 

¿Podemos esperar para pronto una nueva “creatura” tuya? ¡Ánimo! 
Isabel Micó 

  
EENN  RREECCUUEERRDDOO  DDEE  RROODDRRIIGGOO  GGRROOSSSSII  

Hace unos días me sorprendió la noticia del fallecimiento de Rodrigo Grossi, Presidente de la Asociación Astur-Leonesa de Amigos del Camino de Santiago. 

Quiero tener un recuerdo cariñoso para su familia y para los Amigos de  la Asociación a la que deja huérfana. Mi sincero recuerdo hacia Rodrigo y unas palabras de 
despedida tan cariñosas como las que él me dedicó cuando dejé la Presidencia de la Asociación de León “tan hermana de la suya” como él decía. 

Desde que nació la Asociación de León, los Amigos asturianos con Grossi a la cabeza se alegraron mucho de contar con nosotros y nos animaron a seguir luchando. Ellos 
mostraron gran interés por el Camino de León a Oviedo, lo han trabajado con tesón y nos lo han enseñado a todos por eso agradecieron mucho los granitos de arena que desde 
León hemos aportado. 

Desde aquí, mi agradecimiento a Grossi y a todos los que han trabajado y siguen haciéndolo en esa Asociación vecina. 

Le vamos a echar mucho de menos en las Asambleas de la Federación en las que frecuentemente intervenía para poner un punto de cordura y sensatez que nacían de su 
talante respetuoso y dialogador. Muchas gracias Grossi. 

Amelia García Portillo 
 

MMIISSAA  CCAABBOO  DDEE  AAÑÑOO  
Al cumplirse un año de la muerte de Tino, se celebrará una misa en su memoria. Será  el día 14 de Junio, en el Albergue de las Carbajalas, a las 6 de la tarde. El calendario 

anual de excursiones , elaborado el pasado mes de Noviembre ha propiciado que coincida con la salida del mes de Junio. Pero la misa está ahí para todo el que quiera y pueda 
acudir. 

  
  
 

 

Sopa de letras peregrina 
A  C  F  R  A  M  I  B  T  A 

P  G  R  T  R  W  E  O  F  O 

T  O  U  O  I  E  L  R  G  B 

R  R  V  A  E  A  R  D  I  O 

T  R  A  L  I  H  C  O  M  L 

M  O  S  L  V  N  G  N  L  V 

C  A  L  A  B  A  Z  A  H  J 

C  A  M  I  S  E  T  A  S  D 

R  M  O  L  I  N  A  S  E  C 

I  B  O  T  I  Q  U  I  N  Y 

C  A  L  C  E  T  I  N  E  S 

Buscar 10 utensilios de peregrino/a 
 

 
 

 

 

 

PP  RR  ÓÓ  XX  II   MM  AA      SS  AA  LL  II   DD  AA  
Sábado 14 de Junio (31 kms.): 

Baños de Montemayor – Fuenterroble de Salvatierra.  
Domingo 15 de Junio: (21 kms.): 

Fuenterroble de Salvatierra – Calzadilla de los Mendigos  
 

Venta de billetes:  
Día 2 de Junio a las 20:00 en el Albergue de las Carbajalas. 

 
Indicaciones para esta salida:  

 Alojamiento, cena y desayuno en el Albergue de Fuenterroble. 

 Es necesario llevar saco de dormir. 

 Si alguien toca un instrumento musical, puede llevarlo para hacer una fiesta conjunta 
en el albergue. 

PATROCINA 


